



## Bericht des Referenten für Freizeit- und Breitensport

Nach Jahren der positiven Entwicklung im AH und Freizeit Bereich, hat die Corona-Pandemie, die Aktivitäten sehr eingeschränkt.

Seit dem vergangenen Jahr ist der Fußball wieder in Bewegung und man konnte sogar auf Verbandsebene wichtige Wettbewerbe durchführen.

Auch die Anzahl von AH Freundschaftsspielen, hat wieder zugenommen und das Niveau von der Corona erreicht.

Die Zahl der gemeldeten AH Mannschaften ist bei 40 geblieben sowie im Freizeitbereich bei 4 Mannschaften sogar erhöht.

Die Ü35 Kleinfeldrunde ist weiter sehr gefragt im Kreis. Es wurden folgende Meister ermittelt:

Saison – 2019/20 – wegen Corona abgebrochen

Saison – 2020/21 – wegen Corona abgebrochen

Saison – 2021/22 – DJK/SSG Darmstadt

Saison – 2022/23 – DJK/SSG Darmstadt

Alle AH Pokalrunden wurden durchgeführt, bis Saison 2021/2021 als Krombacher Pokal, ab 2022/23 als Bitburger Pokal.

Folgende Pokalsieger wurden ermittelt:

### Ü 45

Saison 2019/20 - <b>SV Erzhausen</b> – DJK/SSG Darmstadt	- 2:1
Saison 2020/21 – <b>FC Ober-Ramstadt</b> – SV Erzhausen	- 4:1
Saison 2021/22 – SG Arheilgen - <b>FC Ober-Ramstadt</b>	- 1:4
Saison 2022/23 - <b>SG Arheilgen</b> - SV Erzhausen	- 5:2

### Ü 35

Saison 2019/20 – <b>SV Erzhausen</b> - TSG 1846 Darmstadt	- 4:0
Saison 2020/21 - <b>SV Erzhausen</b> - DJK/SSG Darmstadt	- 4:1
Saison 2021/22 - SV Erzhausen - <b>SKG Bickenbach</b>	- 5:7 n.E.
Saison 2022/23 - SV Erzhausen - <b>TSG 1846 Darmstadt</b>	- 0:2

Im AH Hessenpokal der Ü 35, sind unsere Pokalsieger in 1.Runde schon ausgeschieden, außer SV Erzhausen in 2021, ausgeschieden in der 3. Runde.

Die Hessen Cup Turniere wurden wieder 2022 aktiviert.

Ü 40 – SV Erzhausen hat den 2. Platz belegt, leider 2023 kurzfristig abgesagt.

**Ü 50 – AH SG Darmstadt (FC Ober-Ramstadt- DJK/SSG Darmstadt) hat 2022 den Hessen Cup gewonnen, anschließend Ü 50 Süddeutsche Meisterschaft geholt und in Spielen um die Deutsche Meisterschaft in Berlin, den 3.Platz belegt. 2023 hat die AH SG Darmstadt erneut den Hessen Cup in Ober-Ramstadt gewonnen und bei Süddeutschen Meisterschaft den 2.Platz hinter FC Bayern München belegt.**

### Futsal



Einen geregelten Spielbetrieb im Fußballkreis Darmstadt gibt es nicht.  
Die Freizeitmannschaften aus unserem Kreis – Dynamo Darmstadt, Griesheimer Wölfe, FC Italia Griesheim, Essentials FC spielen in der Hobbyliga Groß-Gerau.  
Alle 4 Mannschaften sind bei SC Viktoria Griesheim integriert!  
SV Darmstadt II 98 und TuS Griesheim spielen in der Futsal Hessenliga sowie SV Darmstadt 98 in der Regionalliga.

Beim 7. Ü50 Futsal-Cup 2023 in Grünberg hat die **AH SG Darmstadt**, nach der Corona Pause 2021 und 2021 nach zuletzt 2022, zum 4. Mal den Titel gewonnen!

Der nächste HFV – Ü50 Futsal – Cup findet am 03. März 2024 in Grünberg statt.  
Und wir wünschen der AH SG Darmstadt, eine erfolgreiche Titelverteidigung!

Leider für die HFV Ü 60 und Ü35 Futsal- Cups haben wir keine Mannschaftsmeldung aus unserem Kreis! Obwohl wir großes Potential in unserem Fußballkreis haben.

2023 hat der Verbandsausschuss für Freizeit- und Breitensport seine Gehfußball-Kampagne erfolgreich fortgesetzt.

Eine Einführungsveranstaltung fand 2023 bei Germania Eberstadt statt.

Leider ist uns noch nicht gelungen einen Verein zu finden, der Interessierte für Gehfußball begeistern und gewinnen konnte.

Gehfußball hat als Zielgruppe vorrangig ältere ehemalige Fußballer, die aus dem „AH-Alter“ herausgewachsen sind und über Gehfußball wieder auf dem Platz finden.

Es hat sich bestätigt:

Mit einem Angebot im Gehfußball können Vereine nicht nur ihre passiven und häufig älteren Mitglieder wieder aktivieren, sie können auch neue Mitglieder gewinnen oder Ehemalige zurückgewinnen.

Gerade ehemalige Kicker genießen die Rückkehr auf dem Platz sehr und damit verbundene „Geselligkeit am Tresen“.

Anton Kondziella

Rohrbach, in Februar 2024